

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon lunes 19 de Junio de 1882.

Año X. Núm. 2.773.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.
Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.
Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

LA CUESTION DEL TIMBRE.

Tienen ya nuestros lectores conocimiento de la alarma producida en el comercio por la extension que piensa darse á la visita general anunciada para despues de espirado el plazo que se fijó en el real decreto de 11 del pasado mes.

No nace el disgusto del comercio de los gravámenes que la ley impone, aunque son en algunos casos bastante mas subidos que antes, sino de los temores á una investigacion que se remonte 15 años atrás.

Han creido algunos que el período á que debe alcanzarse la visita era preceptivo, y nada contiene, sin embargo, el real decreto sobre ese particular.

El preámbulo, ó sea la exposicion de motivos, que es donde se hace la indicacion de los 15 años, no puede causar estado; pero tomado como base interpretacion, pudiera, en efecto, acontecer que en algun caso, no en todos, y especialmente en los archivos de las corporaciones, se hiciesen registros hasta una época 15 años anterior al día en que se practicara la visita; pero si se estudia bien el pensamiento que se expone en el referido preámbulo, creemos que se encontrarán medios conciliatorios ó explicativos que, en lo concerniente al comercio, alejen los celos existentes.

Dice el preámbulo lo siguiente:

«Y esto se dispone para la marcha normal y ordinaria de la renta; cuando la ley ha sido reformada; cuando se ha dispuesto que la visita no se detenga en la última girada, «siempre que considere el funcionario encargado de practicarla que la anterior no se hizo con la escrupulosidad debida»; cuando esta fiscalizacion retrospectiva se extiende á una época de años, en consonancia con las novísimas disposiciones legales en materia de prescripcion administrativa, etc.

Como vemos, lo prescripcion de los quince años es potestativa, y no se formula en el decreto, sino que se presenta en el preámbulo como un caso que puede acontecer.

Lo que nos parece, sin embargo, ocasionado á disgustos, es que se concedan facultades arbitrarias á los encargados de la visita, dejando á su criterio si deben ó no retroceder hasta los 15 años en sus investigaciones.

Y en cuanto á las novísimas disposiciones legales en materia de prescripcion administrativa, no deben ni pueden tener efecto retroactivo, y como segun las reglas que antes regian, las visitas no deben hacerse sino desde la última girada, no debe nunca un derecho legalmente adquirido ser destruido por una ley posterior.

Por eso entendemos que la indicacion del preámbulo se ha hecho no precisamente para el comercio, sino para ciertas corporaciones que no han cumplido con las anteriores disposiciones sobre el timbre, y que no puedan justificar con actas en regla que la última visita que conste hecha se ejecutó con todos los requisitos debidos.

Como hemos visto al Sr. Camacho dispuesto siempre á corregir y rectificar todo aquello que se expone en la forma debida, creemos que la cuestion de la visita no es difícil de resolver.

No necesita para ello el ministro de Hacienda alterar ley ninguna, ni aun el real decreto de 11 de mayo último, puesto que no contiene prescripciones terminantes sobre una investigacion de quince años.

Le basta explicar las palabras del preámbulo, fijar su verdadera significacion y desvanecer celos, siendo de esperar que lo haga, teniendo en cuenta que seria efectivamente una medida perturbadora la que permitiese á los visitantes compulsar todos los antecedentes y todos los papeles de las casas de comercio desde el año 1867.

Institucion agricola de huérfanos en Argelia.

La suerte de ese número cada vez mayor de niños que pululan desde sus primeros años en las calles de nuestras capitales y en las casas de beneficencia sin más amparo que una cantidad insuficiente, llama con justicia la atencion pública en Europa.

Va comprendiéndose que hay una higiene moral que previene las enfermedades del espíritu, como hay otra que tiende á evitar las del cuerpo. Y así como vale mas prevenir que remediar el desorden fisiológico, vale mas impedir que castigar el desorden de la voluntad.

Dados ciertos antecedentes se dan necesariamente determinados consecuentes y dada una educacion descuidada, entre todas las plagas del vicio y la miseria, es necesario el crimen.

La ciencia penal con su carácter actual, debe desaparecer y dejar supuesto á la ciencia correccional, á la higiene preventiva del espíritu.

A este «desideratum» conducen instituciones como la que hoy vamos á estudiar.

Un grupo de diputados franceses ha emprendido la realizacion de un proyecto dirigido á resolver: primero, la cuestion de los niños abandonados; segundo, la de la poblacion de Argelia por europeos.

Con este propósito han pensado organizar en su estenso terreno situado cerca de Saint-Denis du-Sig, una institucion de huérfanos en que se instalaría gran número de niños desgraciados á quienes el vicio ó la miseria ha privado de la vida de familia.

La institucion, que es de carácter privado, se divide en dos ramos. Hay por lo pronto la empresa del cultivo de tierras por medio de los huérfanos, que debe proporcionar á los accionistas un interés máximo de 5 por 100. Además se establece una caja de beneficencia destinada á recibir recursos que se consagrarán á los niños que por su edad no puedan prestar servicios por medio de su trabajo. El gobierno, los municipios, las instituciones privadas y los particulares podrán asimis-

mo colocar niños á la institucion, pagando su pension en las mismas condiciones.

Excusado es advertir que en Saint-Denis du-Sig, la instruccion era á la par con el trabajo ó mas bien con la educacion profesional. Se trata en efecto de dar una educacion agricola completa á los niños y á los jóvenes.

Se prestará un gran servicio á los niños con frecuencia débiles, que la caridad pública ó privada recoge, instalándolos en el medio virificante de los campos, y desarrollando sus fuerzas por medio de los trabajos de la agricultura. En cuanto á la utilidad que reportarán á Argelia estos jóvenes colonos, aclimatados, vigorosos é instruidos, no hay necesidad de insistir.

Los jóvenes recibirán igualmente una educacion militar graduada que les permitirá formar más tarde una sólida milicia colonial que hará posible disminuir el ejército de ocupacion.

De este modo los niños recogidos, no solo adquirirán esa triple riqueza que se llama salud, educacion, é instruccion profesional, sino que al mismo tiempo formarán un peculio por medio de su trabajo.

La mitad de este peculio se compondrá de acciones ó cupones de la sociedad y el resto se consignará á cuenta corriente á nombre de cada uno. Esto proporcionará á los jóvenes la facultad de instalarse como colonos y á las doncellas la facilidad de casarse llevando una pequeña dote.

Tal es el laudable proyecto próximo á realizarse en Francia. Los terrenos han sido ya adquiridos por los iniciadores del pensamiento.

LA MADRE DE GARIBALDI.

Los ancianos de Niza conservan aún vivo recuerdo de Rosa Raimonde, madre de Garibaldi.

Nacida de una familia bien acomodada de Saboya, era extraordinariamente hermosa, de irreprochables costumbres y de piedad excesiva.

Dedicada toda su vida á cuidar enfermos, no tenia nada suyo, y entregaba á los necesitados todo aquello de que podia disponer.

Su bondad, sus sentimientos caritativos la hicieron tan popular en los antiguos barrios del puerto, que los pobres al verla pasar la llamaban con familiaridad respetuosa la signora Rosa.

Garibaldi sentía por ella verdadero culto. En sus Memorias auténticas, recuerda el caudillo italiano la vida honrada y laboriosa de su padre, los grandes sacrificios de éste para darle educacion; pero cuando llega á hablar de su madre, entonces su corazón derrama tanta ternura y agradecimiento, como pocos hijos son capaces de imitar.

Hé aquí uno de los párrafos en que de ella se ocupa:

«Mi madre, lo digo con orgullo, mi madre era el modelo de las madres. Esta palabra lo dice todo. Mi más punzante remordimiento, consiste en no haber hecho

para ella dichosos los últimos días de su existencia, ya que mi vida aventurera le causó tantos disgustos!

«¿No debo el ser bueno á la angélica bondad de su naturaleza? ¿No debo á su piedad, á su caridad inagotable, á su ternura para con el desgraciado, el amor que he sentido por mi patria? ¡Oh! Aunque no soy supersticioso, si he salido sano y salvo de las ondas del Océano, si he afrontado impunemente el huracán de plomo en las batallas, es porque veía á mi adorada madre de rodillas prosternada ante Dios pidiéndole por el hijo de sus entrañas!... y creían en la eficacia de su ruego...»

En Caprera, el único retrato que se encuentra á la cabecera del lecho donde ha muerto Garibaldi, representa la hermosa figura de una anciana de rostro risueño y venerable.

A los que por primera vez contemplaban aquel retrato en presencia del general, decia éste con los ojos bañados en lágrimas: «Es mi madre.»

Se han verificado en Beauraing (Bélgica) los funerales por el duque de Osuna.

El cadáver, que estuvo depositado en la capilla del castillo, convertida en capilla funeraria, se encerró primero en un ataúd de roble forrado de raso blanco, luego en uno de plomo, y, por último, en un tercero, de roble, cubierto de terciopelo y herajes dorados.

Llevaban las cintas del féretro el duque de Fernan-Núñez, el Sr. Merry del Val, nuestro ministro en Bruselas, el príncipe de Ligne y el príncipe Emmanuel de Croy.

Presidia el duelo el señor duques de Frias.

El cadáver del duque que llegará á Madrid uno de estos días, es posible que quede depositado en la Sacramental de San Isidro de esta corte hasta el otoño, en que vendrá la duquesa viuda para acompañar el cuerpo hasta el panteon de Osuna.

El gobernador de Málaga dirigió al ministro de la Gobernacion el telegrama siguiente:

Málaga 10 (3:45 t.)—Tengo la satisfaccion de participar á V. E. que está terminada la huelga de trabajadores del muelle y las operaciones se hacen con toda regularidad desde hoy.

Continúan llegando á Seo de Urgel los cañones de grueso calibre, que se envían para completar el artillado de aquella plaza.

Con tal motivo, dice un periódico de aquella localidad, debería el gobierno activar los estudios y ejecucion de la carretera de dicha ciudad á Puigcerdá, evitando de este modo los desperfectos que de ordinario sufren dichos efectos y disminuyendo los gastos de transporte ya de suyo considerables.

Una de las custodias mas ricas del mun-

do es, según dicen, la que existe en la Catedral de Córdoba. El día del Corpus fué sacada procesionalmente.

Se estrenó en aquella capital en igual día del año 1518. Su autor fué Enrique de Arfe. Su peso es de quinientos treinta y dos marcos de plata, y tiene gran cantidad de costosa pedrería. Figura una torre piramidal de estilo gótico. Su altura es de diez pies. Tiene bellísimos adornos de follajería y crestería, con valiosas estatuas doradas y grupos de la Historia Sagrada. Su exquisito bruñido le dá la apariencia del cristal. Un escritor moderno dice que «parece por lo esbelta, ligera y delicada, que fué imaginada en un sueño y ejecutada en un soplo.» Hasta el mismo Dupont, en la invasión francesa de 1808, no pudo menos de sentirse subyugado por la admiración ante esta maravilla del arte, que respetó al recoger las ricas alhajas de la gran basílica cordobesa.

De un periódico chileno, «La Industria», de Autofagasta, es la siguiente terrible anécdota:

«Una familia de la colonia de San Jerónimo ha estado á punto de desaparecer por completo de una manera misteriosa, á no haber sido por la experiencia de un anciano, vecino suyo:

Hé aquí cómo han ocurrido los hechos:

La familia constaba de diez individuos entre mujeres y hombres.

Una noche se acostaron, después de las rudas tareas del día, con la conciencia del deber cumplido.

Una de las mujeres de veinte y cinco años de edad, al despertar se sintió indispuesta.

La familia creyó que no fuese nada, pero cual no sería su consternación al ver que á las pocas horas era cadáver, sin que nadie supiera explicarse las causas de una desgracia tan repentina.

Al día siguiente el mismo hecho terrible se repitió en otra hermana.

La muerte implacable no estaba satisfecha; dos mujeres más y dos adolescentes cayeron también bajo el poder de ese mal invisible pero terrible, insaciable de vidas que todos los días necesitaba una víctima.

El resto de la familia, espantada, medio demente por la súbita desaparición de seis de sus individuos, se preparaba á abandonar la casa maldita llena de terror.

Entonces un paisano vecino de la casa les dijo que no la abandonasen, pues sospechaba quien fuera el autor de tanta muerte.

Efectivamente, se acostaron aquella noche, quedando en guardia el viejo paisano.

A cierta hora de la noche había descubierto el enigma.

Una enorme araña negra salía pausadamente de debajo de un baul en dirección á los que estaban durmiendo y subía por el vestido de una de las mujeres.

El paisano entonces lo comprendió todo, despertando á la espantada familia y enseñándoles el lúgubre arácnico que la llevaba poco menos que á la demencia con tanta desgracia.

Nuestros lectores deben haber oído hablar de esta araña, cuya mordedura tiene un veneno más activo y terrible por sus estragos que la misma víbora llamada de la «cruz».

Resulta de los últimos estados de la gerarquía católica que acaban de publicarse

que en el Sacro Colegio no queda ya más que un cardenal de los creados por Gregorio XVI, el príncipe-arzobispo de Praga; cuarenta y tres cardenales fueron creados por Pío IX y veintuno lo han sido por León XIII, aparte otro reservado «in pectore», desde el consistorio de diciembre de 1880 y que muchos creen sea el nuncio de Francia, que por el estado de su salud tiene que abandonar temporalmente á París.

El número de capelos vacantes es de cuatro, componiéndose de 70 cardenales el Sacro Colegio.

Hay 10 patriarcas de los dos rito; 141 arzobispos y 618 obispos del rito latino; 49 preladados de uno y otro grado del oriental y 146 delegados, vicarios y prefectos apostólicos, siendo 84 los títulos episcopales vacantes.

En la nueva Guía católica figura ya el representante de la Alemania cerca de la Santa Sede, que ha colocado ya su escudo en el palacio de la vía nacional que vá á habitar.

Los nombres de los representantes de Bélgica y Suiza; con cuyas naciones están suspendidas las relaciones diplomáticas, están marcados por puntos suspensivos.

La marina de guerra alemana cuenta actualmente 34 buques en activo servicio, repartidos de la siguiente manera:

En las estaciones marítimas del Asia oriental, tres corbetas y dos cañoneros; en la del mar del Sur, una corbeta y tres cañoneros, y en la de América oriental, dos corbetas y una cañonera. En el Mediterráneo un aviso.

En las aguas que bañan sus costas, además de la escuadra acorazada, que comprende cuatro buques acorazados de primera clase y un aviso, existen tres barcos escuelas, cuatro cañoneros, dos corbetas y tres avisos.

El choque de dos trenes de viajeros en Mannheim, cerca de la estación de Heidelberg, de que se dió cuenta, con referencia á los primeros telegramas recibidos, fué horroroso.

El tren de Mannheim fué rechazado y sufrió menos que el de Carlsruhe. Las dos locomotoras entraron materialmente una en otra, y el furgón y tres carruajes del tren de Carlsruhe se hicieron pedazos. Además de los ocho cadáveres que se encontraron en los primeros momentos, han fallecido después diez de los catorce heridos graves que resultaron. Los restos de los coches despedazados cubrían la vía, y algunas ruedas y ejes fueron lanzados á larga distancia en el campo.

Se cree que el número de muertos es mucho más considerable de lo que se dijo en un principio. Los cuerpos han sido depositados en la clínica de la Universidad de Heidelberg, y durante la noche se llevaron dos trenes á los heridos. Los bomberos, convocados apresuradamente, se ocuparon toda la noche en el transporte de los muertos y heridos y en desembarazar la vía, completamente obstruida por los restos. La mayoría de las víctimas pertenece al tren badense y á las terceras clases, pues el tren de Mannheim apenas ha tenido algunos heridos y ningún muerto. Este último tren, lanzado á todo vapor, es el que ha despedazado literalmente al otro. El guarda-aguja, autor de la catástrofe, emprendió inmediatamente la fuga, pero fué encontrado escondido en una perrera, siendo entregado á la justicia y encerrado

en las cárceles de Heidelberg.

En Roma se ha descubierto recientemente un fragmento de un disco de mármol representando con figuritas muy pequeñas la descripción homérica del escudo de Aquiles.

Este fragmento lleva inscritos con caracteres microscópicos setenta y cinco versos de Homero, perfectamente legibles. En el reverso del disco está gravado el nombre de Teodoro, que sin duda sería el artista que lo hizo. Plinio dice que un Teodoro «pintó» la guerra de Ilion en algunos cuadros que se conservan bajo el pórtico de Filipo. ¿Sería escultor también ese Teodoro? Así lo creía Raul Rochette, y el fragmento de que hablamos parece confirmar esta versión.

Así lo dice un periódico.

En el mes de agosto se inaugurará en Bilbao la Exposición provincial. En ese certamen figurarán obras de arte, mobiliario y sus accesorios, tejidos y trajes, productos de las industrias extractivas, útiles y procedimientos de las industrias mecánicas, productos alimenticios, trabajos de las artes liberales, etc. La capital de Vizcaya atraerá gran número de forasteros.

El presidente de la Cour d'Assises de Orán participa á nuestro cónsul los siguientes detalles de un horrible crimen imputado á un tal Oliva, español, en la persona de Juan Lopez de la misma nacionalidad.

El 23 de marzo último se encontraron dos piernas en la plaza de Santa Teresa, cerca de Orán. En el mismo sitio y en 5 de abril siguiente, se encontró un brazo, y en 13 de mayo se descubrió en un solar en medio de la ciudad de Orán un tronco humano sin cabeza envuelto en un pantalón y un par de canzonillos. Los médicos certificaron que las piernas y tronco eran de un individuo cuyo cadáver había sido conservado algún tiempo en cal.

Una oscuridad completa envolvía este asunto, cuando en 19 de mayo, Vicenta Perez, residente en Villanueva del Cordeite, se presentó á estas autoridades quejándose de la desaparición de su marido Juan Lopez, que desembarcó en Orán en noviembre de 1881 para vender unas mulas traídas de España, y cuyo valor sería de unos 2,500 francos, no habiéndose vuelto á tener noticias de él desde esa fecha. Se le enseñó la ropa que envolvía el tronco humano descubierto el 13 de mayo, y afirmó que la reconocía como perteneciente á su marido, cuyos restos rehusó ver siendo, por otra parte, imposible reconocerlos.

De las averiguaciones practicadas resulta, que Juan Lopez había salido de una posada española en compañía de un tal Oliva y de un llamado Seiller, para cambiar billetes de Banco por moneda española; después no volvió á saberse nada de él. Pasado algún tiempo, Oliva dejó á Orán para volver á España con una niña de unos cinco años, incorporándosele su mujer el 28 de marzo. Viven actualmente en Ciudad-Real en donde, á pesar de la carencia absoluta de recusos con que vivían en Orán, han comprado una tienda de paraguas.

En el domicilio de los esposos Oliva, en Orán, se descubrió una fosa de un metro 80 centímetros de longitud, 90 de profundidad y 80 de ancho, hecha bajo la cama y cubierta por una capa de cal viva de 20 centímetros.

Entre la cal y tierra recientemente removidas, se han encontrado dos cuchillos de mesa, restos de paraguas y pedruzcos de cortina. Hay motivo para creer que Juan Lopez fué degollado, durante la noche y mientras dormía por su patron Oliva, ayudado por su mujer y que para evitar sospechas el cadáver fué colocado en la fosa hecha bajo la cama, y que los asesinos después de haberlo despedazado fueron arrojando sus restos, y cuando se decidieron á abandonar la Argelia, llevaron el tronco mutilado de la víctima para ocultarlo en el fondo de un ribazo.

La culpabilidad de Oliva parece evidente, pero la parte que el Seiller, su compañero, tuvo en este crimen, no está todavía definida. Este individuo se supone esté en las altas mesetas, cerca de Saida; y contra él se ha dictado auto de prisión por el juez de instrucción de Orán.

En cuanto á Juan Lopez, tan pronto como el Gobierno español tuvo conocimiento de estos hechos, comunicó las instrucciones oportunas al presidente de la Audiencia de Albacete, gobernador civil y juez de primera instancia de Ciudad-Real, y merced al celo desplegado por todos, han sido detenidos y se hallan á disposición de la autoridad judicial, Oliva y su manceba Juana Ruiz, que ha confesado circunstanciadamente el crimen.

El vapor-correo «Villareal» fué objeto de una agresión en su último viaje de los presidios menores al puerto de Málaga.

Los moros situados en la costa rifeña hicieron fuego sobre el buque, y á los disparos contestó una compañía de ingenieros iba á bordo.

Escríben de Valls con fecha del 12:

«El sarampión sentando sus reales en esta villa sigue arrancando lágrimas á las madres que es una bendición de Dios. El sábado, según se nos ha dicho, murieron nueve criaturas y el domingo seis.»

En el «Diario de Tarragona», de ayer, se lee lo siguiente:

«Circuló ayer la noticia de que en la noche del sábado ó en la madrugada del domingo se había levantado en el termino municipal Perelló una partida armada, compuesta, según se decía de unos treinta hombres, sin que se supiera la bandera que enarbolaban, ni á que objeto obedecía el levantamiento.

Aun cuando no pudimos comprobar oficialmente la certeza de la noticia, esto no obstante debemos añadir que había salido de cambril alguna fuerza de la guardia civil, suponiendo más que en persecución de dicha partida.

De todas maneras, creemos que el país no está para bromas de este género, que responden á fin alguno, ni sirven en último término más que en daño de los mismos pueblos, teniendo la seguridad de que los habitantes de las localidades que existen en la comarca donde ha tenido lugar el suceso, dan á un pronto cuenta de los que se entretienen en alterar el orden público.»

Vive en San Sebastian un anciano llamado Badiola, de 85 años, que de 20 al 23 fué de los liberales á toda prueba que en Vitoria defendían la libertad y que con la venida de los hijos de San Luis á ayudar á los realistas tuvo que emigrar. Era un pobre zapatero que vivía en la calle de la Correría, al lado de la carnicería. Tuvo este un hijo que se hizo arquitecto en París, y ha sido uno de los hombres más no-

bles en su profesion en aquila populosa ciudad. Hace algunos dias ha muerto aquel ilustre hijo de Victoria, en Paris dejando á su padre y hermanos una herencia que asciende á algunos millones, resultado de su talento y actividad.

EL COMERCIO DE SAPOS.

El sapo es uno de los mejores auxiliares del horticultor. Completamente inofensivo y susceptible de domesticacion, es protegido el sapo en muchas comarcas por los agricultores inteligentes, que lo propagan en sus tierras para que destruya las larvas, los gusanos, las orugas y los caracoles, con los cuales se alimenta tan útil animal. El sapo vive mucho tiempo y no exige cuidado alguno.

En Paris es el sapo vivo objeto de un comercio bastante activo, que se efectúa principalmente en los barrios inmediatos al jardin de Plantas, pagándose hasta dos reales por los de buen tamaño.

En Inglaterra es aun mas apreciado este amigo del jardinero. Los horticultores y los bñnicos pueblan con ellos sus propiedades y los hacen llegar del extranjero. En la actualidad se importan en Inglaterra los procedentes de Austria, segun asegura el «Globo» de Londres. Se les cierra en toneles y en cajas de madera llenas de musgo, y á su llegada á Londres se venden á tres y cuatro libras esterlinas el ciento.

Gaceta.

A hora bastante avanzada de la noche de anteayer se promovió en la calle de la Arravaleta un escándalo mayúsculo entre varias personas conocidas de esta localidad, dando lugar con él á que se reuniesen los serenos en el punto de la ocurrencia. Como quiera que alguno de los que tomaron parte en el escándalo ha promovido otros en épocas no lejanas seria conveniente que por los dependientes de la autoridad ó por quien corresponda, se tomaran las medidas oportunas á fin de evitarlos y se diese orden de que si insistia en su manera de proceder se le condujese al cuarto de detenidos como se hace con otros tantos infelices cuando dan lugar á hechos semejantes.

A las primeras horas de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto procedente de Málaga el vapor «Isabel la Católica» conduciendo el almacén del regimiento de Mindanao n.º 53 de línea que viene á relevar al de Almansa destacado en esta ciudad.

Dicho vapor ha traído á su bordo á varias señoras de los gefes y oficiales del espresado regimiento, que tendremos entre nosotros tan luego como pueda llevarse á cabo el relevo.

En las escuelas públicas de esta ciudad se ha dado principio hoy á los exámenes

Ayer tarde en la Esplanada y calle de las Moreras se promovió cierto escándalo entre varios sugetos. A pesar de ser puntos concurridísimos brillaron por su ausencia las policías

Por nuestro amigo don Juan Font se acaba de terminar un precioso cuadro con la vista del puerto de Ciudadela, siendo la obra indicada de tanto mérito y gusto como las que salen de su privilegiado pincel. En dicho trabajo están sacadas con toda

perfeccion las obras que se han llevado á cabo.

La corbeta de esta matricula «Juanita Clara» llegó anteayer á Palma sin novedad y hoy quedaba despachada para venir á este puerto.

Mañana á las nueve de la noche se dará principio en nuestro coliseo á la funcion de que dimos cuenta en nuestro anterior número.

Para Ciudadela ha salido en la mañana de hoy el Diputado á Cortes por esta isla don Juan Trémol y Faner acompañado de su señora esposa é hijos.

En el lazareto sùcio de este puerto se ha dado principio á las obras de reparacion.

Se ha dado orden á la plana mayor y segundo batallon del regimiento de Almansa, que estén listos para salir para Melilla, tan pronto como esté dispuesto á hacerlo el vapor Isabel la Católica.

En la tarde de ayer cubrian el horizonte espesos nubarrones, que al anochecer despidieron una ligera llovizna, y algunas chispas eléctricas y tronadas, durante las primeras horas de la noche. Presentáronse en la madrugada de hoy rēcios vientos que han debido perjudicar notablemente los sembrados y la arboleda. A la hora en que escribimos estas líneas la admósfera se muestra limpida y calmosa.

Con gran solemnidad y esplendor celebróse ayer en la parróquia de San Francisco de Asis la fiesta de Corpus Christi.

Expuesta á las nueve y media Su Divina Magestad y cantada que fué la hora de Nona, dióse principio á la Misa mayor á toda orquesta que celebró el Rdo. Sr. Cura-ecónomo de la propia iglesia, Licenciado don Pedro Anglada, asistiéndole como ministros sus señores hermanos don Matias y don Antonio; presbítero y tonsurado respectivamente. En el ofertorio ocupó la Cátedra de verdad el reverendo don Francisco Cardona, Licenciado en sagrada Teología y Cánones, quien con la difícil facilidad de locucion que le distingue, ponderó las escelencias del adorable sacramento de la Eucaristía y la sublimidad de la fiesta que se celebraba.

El templo estaba lujosamente decorado: variedad de flores y arbustos exornaban el presbiterio, y la iluminacion del altar mayor era tan profusa como espléndida. La orquesta y cantantes desempeñaron con bastante acierto su cometido; el sermón fué digno de la merecida fama de que como orador sagrado goza el Sr. Cardona, y una numerosa concurrencia de fieles coronaba tan precioso como bello espectáculo.

Por la tarde, cantadas que fueron las solemnes visperas, organizóse la procesion que á la hora anunciada empezó á desfilar con el mayor orden y recogimiento. Figuraban en primer término un crecido número de niños,

seguidos de las tradicionales banderas de gremios; diversas Asociaciones piadosas y Cofradías que ostentaban lujosos estandartes; las Cruces parroquiales y las Escolanías respectivas; la reverenda Comunidad de presbíteros, y aparecía, por último, bajo pallio el Rdo. Sr. Cura-ecónomo llevando en sus manos la sagrada Custodia, á la que precedían dos jóvenes Levitas ofreciendo continuamente aromático incienso al Señor Sacramentado. Cerraba tan lucida comitiva un piquete del Regimiento de Almansa, con la banda del propio Cuerpo, alternando los armoniosos acordes de su brillante instrumentacion con los dulces y melodiosos versos del *Pange lingua* cantado por los señores sacerdotes.

Apiñada muchedumbre invadía las calles del tránsito, ávida de adorar al Rey de los cielos paseado en triunfo por nuestras calles y plazas, haciendo ostentacion del inmenso amor que le moviera á quedarse oculto bajo las humildes especies sacramentales para nuestro bien. Ricas colgaduras adornaban las ventanas y balcones y arrojáronse al paso de Jesús sacramentado, aromosas flores y bonitas coronas. Llamaba especialmente la atencion un precioso emblema de la santa Eucaristía y una urna que exhalaba suave perfume de odorífero incienso, colocados ambos sobre templetes que eran llevados cada uno de ellos por cuatro niños vistiendo rico traje de serafines.

De vuelta que estuvo la procesion, cantóse el *Tantum ergo* y *Genitori*, dando fin á tan lucida fiesta con la bendicion sacramental.

Digamos por terminar que habiéndose triplicado esas solemnidades religiosas con gran satisfaccion de este vecindario, desde la creacion de las nuevas Parróquias, los señores Párrocos y coadjutores no perdonan medio alguno para celebrarlas en la suya respectiva con esplendor y magnificencia, siendo de aplaudir el celo que muestran para conseguirlo.

Dice «El Diario de Ciudadela» del sábado:

«Ha sido encontrada cadáver una muger que desde muchos años venia padeciendo ataques epilépticos, la que ha fallecido durante la noche á consecuencia de dichos ataques.

—El día 15 del actual tomó posesion del cargo de Médico honorario de la Direccion de Sanidad de este puerto, nuestro particular amigo don Joaquin Comella, Licenciado en Me-

dicina y cirujia. Felicitamosle.»

Los pasajeros salidos en la mañana de ayer á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Gregorio Femenias, Mariano Montes, Ramon Puig, Gabriel Seguí, Federico Gutierrez, Juan Riudavets, Juan Juanico, Pedro Pons, Francisco Sans, Poncio Sintes, Juan Palmer, Manuel de Luque.—Total 12.

BARCELONA

D. Bartolomé Meliá, su esposa y una sirvienta, Bartolomé Mercadal, Francisco Villalonga, Miguel Petrus, Pedro A. Tuduri y un hijo, Juan Femenias, esposa é hijo, Juan Febrer, José Artau y esposa, Pablo Lopez y esposa, Vicente Valdivia, Francisco Alzina, Juan Alcazar, Ignacio Lafarga, Juan A. Cardona, Pedro Enrique, Salvador Pons, Tomás Mercadal, José Virgili, Francisco García, Juan Pons, Narciso Barrera, Antonio Parpal, José Masanés, Juan Seguí, Mateo Amstaed, Mariano Dueñas y esposa, Adelaida Odena y dos hijas, Manuel Arias, Bartolomé Beltran, Ochenta y cuatro individuos de tropa.—Total 126

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 19.

Telégramas de París confirman que España ha solicitado acudir á la conferencia de Constantinopla.

Asegúrase que los tenedores de Madrid de la deuda interior han desistido de reclamar la bonificacion.

Ha sido aplazado hasta el viérnes el debate político.

Dúdase que durante la presente legislatura se discuta la reforma arancelaria.

La Gaceta publica las leyes referentes á ferro-carriles y las órdenes sobre pago de obligaciones de primera enseñanza.

Madrid 19.

El periódico El Liberal dice que personas allegadas al Gobierno hablaban anoche respecto á cuestiones de orden público.

Pronto fijará el general Serrano su actitud con respecto al Sr. Sagasta.

Interior 29'65

Imp. de M. Parpal, Bastion 39, Mahon.

Nota de las reses que han sido muertas el 18 y 19 en el Matadero público de Mahon.

Nombre de los cortantes.	Bueyes.	Vacas.	Termeros.	Termeras.	Galras.	Carneros.	Cerdos.	Punto de donde procede la res.	Peso kilogramos.
Pedro Palliser				1				Biniancollet.	130
Miguel Sbert		1						Binay nou.	165
»				1				Id.	53
»						1		Espaimer.	
Viuda de Andreu						1		Torreta.	20
Miguel Mercadal		1				2		Se Mola.	30 1/2
Miguel Sbert			1					Toraxer Tomaset.	205
Miguel Mercadal						3		Rafal vey.	124
»								Capell de ferru.	25
»								»	130
Jaime Sintes Borrás						2		Torre Blanca.	
»						1		Binisafua B.	40
Pedro Palliser						4		Buferá.	56 1/2
»		1						Turelló.	171
José Sintes Borrás						1		Binigaus nou.	18
»						1		Beg nou	
»								Matchani grant.	143
TOTAL		3	2	3		16			1311 1/2

Seccion comercial.

Barcelona 17.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

Dinero	
EFECTOS PÚBLICOS.	
Consolidado int.	29'42
Subvenciones Ferro-Car. . .	58'39
Billetes hipotecarios Cuba. .	100'00
ACCIONES.	
Banco de Barcelona.	99'00
Id. Hispano Colonial.	86'00
F.-Carril de Barcelona á Francia.	115'50
Fer.-Car. del N. de España . .	122'00
F-C de Alicante.	106'25
OBLIGACIONES.	
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p.	64'40
F-C. de Medina del C Orense y Vigo.	53'00

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
 Santa Juliana de Falconeri virgen, santos Gervasio y Protasio mártires.

CULTOS.
 Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza en la Parróquia.

Santo de mañana
 Santa Florentina virgen y San Silverio papa y mártir.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 18.
 De Puerto Colom Laud «San José» patron Antonio Juan con 6 trips. carbon y efectos..

el 19.
 De Málaga en 68 horas Vapor de guerra «Isabel la Católica» de 4 cañones, 500 caballos y 193 plazas al cuando del Capn. de fragata Sr D. Jose Ramos Izquierdo.

ANUNCIOS.

BARATO.

ESTABLECIMIENTO
 Plaza de la Arravaleta núm. 1.

Habiendo de trasladarse el dueño de dicho establecimiento dentro pocos dias ha resuelto hacer una gran rebaja en sus precios en todos los géneros existentes en dicho establecimiento como podrán verse y sen los que siguen á continuacion:
 Paños, pañetes, lanillas cortes de pantalones de paten de lana, y de lanilla indianas amburgos, madapolanes tapetes para mesa superiores, cretonas telas de hilo para camisas, driles de hilo y de algodón para trages, listas de vestidos y de camisas, pañuelos de seda, muselinas para cortinas, croxé para idem, lanas para vestidos de señora, indianas para cortinas y para colchas, mantas de lana y de algodón, chales lana de todas clases y precios, chales de capucha, de merino negros, y de sin capucha, medias, calcetines, chacones, percalinas, refajos, alfombras, camisas, camisetas de algodón y lana calsoncillos de lana y de algodón paños negros rasos de lana para pantalones, indianas de luto merinos negros, alpacas negras de hilo para vestidos de señora, granadinas negras para mantillas, velos de todas clases, tartanes de lana y de algodón y una gran infinidad de otros géneros que por realizarse dentro un mes se darán muy baratos. Tambien hay sedas é hilo rasos para guarnecer y otros géneros.

TEATRO.

GRAN FUNCION PARA EL MARTES 20 JUNIO DE 1882.

PROGRAMA.

- 1.º Sinfonía por la orquesta dirigida por el músico de 2.º D. Juan Barceló.
- 2.º La zarzuela en dos actos de D. Luis de Olona música del maestro Barbieri titulada

ENTRE MI MUGER Y EL NEGRO.

desempeñada por la Sra. Ignacia y Srta. Maria Millanes

y los sargentos Hidalgo, Paz, Gomez y Arquez.
 Coro de concurrentes, moros, negros, un orangutan.
 3.º El duo de tiple y barítono del segundo acto de la zarzuela

CATALINA.

4.º y último. La zarzuela en un acto en verso y prosa de D. José M. de Lara, música del Mtro. Mangiagalli

PICIO, ADAN Y COMPAÑIA

por la Sra. Ignacia Millanes y sargentos Hidalgo, Gomez, Garcia y Martínez.

PRECIOS.

Palcos principales	4'00 Ptas.
Idem platea.	3'00
Idem 2.ª fila	2'50
Idem 3.ª fila	1'50
Butaca con entrada.	1'00
Entrada general.	0'50
Militares sin graduacion. . . .	0'25

Se despacha en contaduría.

A las 9 en punto.

GRAN REBAJA DE PRECIOS DE LOS ANUNCIADOS HASTA HOY.

MENORQUINES: aprovechad la ocasion de los últimos dias de venta, que tan solo durará irremisiblemente hasta el mañana 20 á las 11 de la noche.
 GRAN derroche de los pocos géneros existentes de lana, seda y algodón, á precios nunca visto en esta Isla.

EXISTENCIAS QUE RESTAN A REALIZAR.

Lanillas pura lana, paños y patenes, Bayetas, Tartanes, Indianas luto y semi-luto, Imperiales: género liso para vestidos de Señora: Mantillas, velos, chales de alta novedad para verano, camisetas blancas y crudas, medias, refajos, Telas fuertes para forros, Lienzos, hilo puro, y pañuelos de seda, lana y algodón.

Menorquines, acudid y os convenceréis del gran derroche nunca visto en esta isla.

36 CALLE NUEVA 36

COMPTOIR FINANCIER FRANCO-ESPANOL

CALLE DORMITORIO DE S. FRANCISCO. 23, bajos.

BONOS DE AMORTIZACION

por medio de la capitalizacion de los intereses.

DIEZ SÉRIES DE 100.000 BONOS

amortizados en 40 años y reembolsados á 100 pesetas por sortes trimestrales.

PRECIO DEL BONO DE AMORTIZACION: 10 PESETAS,

El Bono de Capitalizacion es un valor ó papel de crédito de lo cual el interés en vez de ser servido regularmente al poseedor del título por medio de cupones, está capitalizado y compone por sí mismo y por la ley natural de esta operacion la cantidad que debe ser afectada al reembolso. Sobre diez series emitidas, una debe ser reembolsada en cuatro años. La Sociedad garantiza la emision de los Bonos de amortizacion por un depósito de rentas y valores de primera clase, títulos dignos á todo punto de vista de dar completa confianza á los señores suscritores. Los compradores de Bonos de amortizacion del Comptoir Financier Franco-Español son, por el hecho mismo de su suscripcion, co-socios del Comptoir Financier y tienen por consiguiente el derecho de verificar la existencia del depósito al centro social.

TABLA DE PRIMAS PARA LA AMORTIZACION EN EL PRIMER SORTEO.

31 de Agosto de 1882.

El 1.º número amortizado se premiará con una magnífica propiedad en Francia

ó 300.000 pesetas en efectivo.

El 2.º número será amortizado á	30.000 francos.	El 12 número será amortizado á	1.000 francos.
El 3.º » » » »	20.000 »	El 13 » » » »	1.000 »
El 4.º » » » »	10.000 »	El 14 » » » »	1.000 »
El 5.º » » » »	8.000 »	El 15 » » » »	1.000 »
El 6.º » » » »	6.000 »	El 16 » » » »	1.000 »
El 7.º » » » »	4.000 »	El 17 » » » »	1.000 »
El 8.º » » » »	2.000 »	El 18 » » » »	1.000 »
El 9.º » » » »	1.000 »	El número anterior al primer número amortizado.	5.000 »
El 10 » » » »	1.000 »	Idem al número posterior.	5.000 »
El 11 » » » »	1.000 »		

Todos los demás números son amortizables á 100 pesetas por sorteos trimestrales, siendo anunciados con un mes de anticipacion.

Los números amortizados serán pagados por el Banco de España ó por el Banco de Francia, á la presentacion del Cheque librado á la vista por la Direccion.

Para mas detalles y adquisicion d. Bonos dirigirse al representante de dicho Banco D. Pedro Valls, Deyá 1. pral.

MR. PRADERE, ÓPTICO.

Pone en conocimiento del público que se acaba de recibir un buen surtido de anteojos y lentes de color, los verdaderos cristales de humo de Inglaterra.

Anteojos y lentes de todas clases tanto para miope como para vista cansada.

Monturas sueltas (oro, plata, eacil, acero).

19 CALLE NUEVA 19

En venta

Lo están unos armarios y demas muebles necesarios para una tienda completa de lujo. Para su ajuste dirijase calle de S. José núm. 5.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un boton-gemelo, de oro con una piedra verde incrustada formando en su enmedio un busto, y la entregue en esta imprenta, además de las gracias recibirá una gratificacion.

Para vender.

Lo están dos panteones de patio de galería núms. 1 y 3 y otro de patio del primer ensanche del cementerio católico de esta ciudad. Informarán en la calle de las Moreras n.º 10.

Casino El Isleño.

Se convoca Junta General extraordinaria para el Domingo 25 del corriente á las once de su mañana, cuyo asunto está de manifiesto en el cuarto de lectura.
 Mahon 19 Junio de 1882.—P. A. de la J.—El Secretario, Juan Pons.

MAHON.

Imp. de Párpal.